

大阪で900人を超える 参加者で集会成功！

～8.31 私は変える WITH YOU～



2012年8月31日 私は変える With you

ましだした。しかし、いつ方で色々な下集まざなされ下さる。先生に梅いへの梅田わI号田

それは6月はじめのあ
る日、梅田弁護士の一言
から始まりました。
梅「なんかこうパ～つ
とな～高裁へ向けて
やらなあかんな～」
原告「うん、うん（パ
～つて何を？）」

800人収容の会場にいっ
ぱいの人を集め、高裁へ
「エルシアター」、この
の弹みと

これが私たちの「過酷」
でめっちゃ楽しい日々」
の始まりでした。

梅「せやからこう
なにすんのん？」
原告「…（な、
やな）」

不安もありましたが、
頑張りました！

訪問先の労組の場所が
わからず近辺を何度も行つ
たり来たりしていたとき

所にお願いに伺いました。
原告と一緒に回つて下
さつた皆様、車を運転し
て下さつた皆様、本当に
有難うございました。

ながら最初は皆「一体何
がやりたいの？」、「コン
セプトがわからない」等
と手探り状態でした。実
行委員会を重ね、事務局
会議を重ね、ある時は意
見をたたかわせ、CA漫
才をやるのかやらないの
か、そういう言つてるう
ちにあつと言つて、8月
31日がやつてきました。
あつと言つて、集会
に来て下さい！後悔はさ
せません！とお願いに回
る、猛暑の中、目が回り
そうになりながら166ヶ
所にお願いに伺いました。

の事、ご近所のお店の
かみさんの鋭い眼差しが
私は・・・勇気を振り絞つ
て「あのう、「なん
何處がご存知でしょうか?」
と尋ねたところ、「なん
や～ 労組さんを捜し
てたん」？てつきり地上
げ屋かと思つてたわ～」
なるほど、そうだつたの
か、チラシ、署名用紙な
ど書類の束を抱えて行つ
たり来たり、確かに怪し
い人でした。



発行責任者
柚木康子
大田区羽田
4-10-4
石井ビル3階
TEL03(6423)7878
FAX03(6423)7430
メール
sasaerukai@
lemon.plala.
or.jp

控訴審の日程が決定！

12月6日(木) パイロット控訴審第一回
東京高裁101号法廷 14時30分～

12月14日(金) 客室乗務員控訴審第一回
東京高裁101号法廷 14時30分～

両日共、12時30分～高裁前宣伝行動を行います。
報告集会については決定しだいお知らせします。



闘いの思いを訴えた原告

中を続ける中、平行して当日流す映像を作成してくださった皆様、リレートークの出演者と様々な打ち合わせをして下さった方、「ご自分の人脈を使ってチケットを売つて下さった皆様、当日歌つ「誓い」の歌唱指導をして下さった「うたごえ」の皆様、舞台の準備をして下さった方々等、数え切れない多くの方々に支えられて「私は変える『THE OO』」はオープニングを迎えた。

果たしてどれ位の方が来てくださるのか?

直前の事務局会議では

集会は一機内アナウンスで始まり、JAL原 告団が街頭で署名のお願いをしている寸劇からスタートしました。そしてDVDの映像が流れます。冒頭東京地裁の不当判決から、JAL経営破たんの実情と原告2名の想いを綴った内容です。（「私は変えるWITH YOU」で検索するところご覧いただけます）そのあと色々な理不尽な事と闘っている7名の方のリレートーク、そしてう

多くのご支援が
集会成功へ！

「まあ500人来て
たら良しとしよか？」と
の弱気の発言もありまし
た（誰とは言ふませんが、
集会当日ロビーを「どや
顔」で歩き回つてた方で
す）それがなんと会場の
座席数800をはるかに
上回る900人以上の方
が来てくださったのです。
本当に嬉しかった！



たごえの皆さん登壇して「こころをつなごう」を歌つて下さっている中、原告団が登壇し一緒に「誓い」を歌わせていただきました。

私は歌つている間、これまでの色々な事を思い出して何度も泣きそうになりました。他の原告もきっと同じ気持ちだったと思います。

壇上で12人の原告がそれぞれの思いを皆様に訴えさせていただきました。

そしてその日お越しになられた皆様の当日の映像が「ありがとう」の歌と

共に会場内4ヶ所に映し出され、クライマックスを迎えます。

最後は原告団乗員山口團長の「ガンバロ~」で会場は一体となりました。

「ちつぽけな勇気」が流れる中、原告団は黄色い幟を先頭に舞台から降りて会場内を出口に向いましたが、その間本当に沢山の方から握手を求められ、励ましの言葉をいただきました。

そして出口で皆様を見送りする際にも「感激しました」「泣きました」「心が震えた」「一緒に頑張りましょう」「高裁では絶対勝とう」など沢山の言葉をかけていただきました。

多くの皆様に支えられました。

8・31集会は大成功に終りました。

集会の総指揮をとつて下さった尾崎さんの集会での言葉を紹介させていただきます。

「訳のわからない事が私たちの暮らすこの日本に

お願いします！

私達はこの日生まれた
「大きなうねり」と皆様
からいただいた熱い想い
をもつて今後も闘つてま
ります。

これからも何卒ご支援
をよろしくお願ひ致しま
す。

最後になりましたが、
31集会成功のためにご尽
力いただいたすべての皆
様、また会場にお越しい
ただいた皆様に原告団一
同心より御礼申し上げま
す。

(原告 西岡ひとみ)

は満ち溢れています。絶望的に思えるこの日本の
中で生きて暮らしていくのに、私たちは希望を失つ
てはいません。なぜでしょ
うか？それは私たちがこ
んな現実は変えられると
知つてている、そして変え
るために闘つて いるから
です

北海道・音威子府で支える会結成へ

しています。

音威子府で今年11月の支える会結成に向けた学習会が開かれました。支える会事務局から原告の鈴木が参加し、近隣の労組に支援要請にも伺いました。以下報告です。

9月19日 旭川空港では、元国労音威子府闘争団で現音威子府村議会議員の小西氏の出迎えを受

北海道もこの夏は異常気象とのことでまだ暑かつたですが、秋を感じさせる風景の中、いざ音威子府村まで120キロのドライブです。

音威子府闘争団は自活事業としてNPO法人えこおといねっぷを立ち上げており、国労闘争団を支援されていた方々にはおなじみの、木工製品や味噌、羊羹を作成販売



羊羹職人の今野氏

支える会でもストラッ普を作つていただき、原告団の財政支援に一役買つていただいてあります。24年間の闘争の中で生活資金、活動資金を得るために素人の団員が東京などで修業をして一から事業を始め、試行錯誤をして成功させていきます。現在小型の羊羹を作成中とのこと、味も8種類あるそうで、できあがるのが楽しみです。

「JAL闘争から学ぶ集い」は近くの集会場で18時から開催されました。人口850人の村から30人の出席者です！自治労

青婦部　J.P.労組、国労、
消防士、地区労等の方々
が集まってくださいまし
た。

その後、金澤国民支援共闘共同代表より「日本の労働運動とJAU争議」という内容で、1時間半の学習会が持されました。若い組合員が多数参加されていましたが、JAUの解雇争議については初めて聞く方ばかりでした。交流会ではバッヂやスラップを回してみなさんが買ってすぐにつけてくれました。今後ご支援いただけるとのこと、力強い限りです。

20日は、元音威子府闘争団の関野氏のご案内で、美深町職労で支援要請。名寄でやはりクリーニング業を事業体として成功させている元名寄闘争団のサンピアを訪ね、社長の佐久間氏、平和フオー

ラムの山田議長のご案内で、社民党と民主党の名寄市議会議員の合同会派を、議会の休憩時間に探しねして支援要請を行いました。

その後名寄市職労、士別市職労をお尋ねしました。どちらの組合も闘争団との繋がりで、ゆっくり時間を取りつて要請を受けていただけました。

その後、旭川市へ向かい、夜は地区労、国労、元闘争団の方々による集会が開催され、前日同様に支援要請と学習会、交流会に約20人の方が参加していただきました。

21日の帰京前には元闘争団の瀬古氏のご紹介に



ＪＡＬ不当解雇撤回
控訴審勝利をめざす大集会
12月6日（木）18時30分～
みらい座池袋（旧豊島公会堂）にて。
お誘い合せの上、多数のご参加をお
願いします！ 詳細については後日お
知らせいたします。

より深川市職労に支援要請に伺うことができました。

今回の行動でも、JHEの不当解雇撤回闘争についてまだまだ知られていないということを痛感させられました。

原告が訪問していない県も多数です。支援の輪を広げる為に、もっとともっとこの問題を知っていたら、早くことが重要です。支援要請行動を強化していきます。（鈴木）

非情な日本航空! こんな仕打ちは許されません!

2010年(不当解雇された年)6月に、日本航空は大阪基地と福岡基地を廃止し、基地所属の客室乗務員は羽田・成田基地へ移動するか、辞めるか二者択一を迫られました。悩んだ末に大阪から成田に移動を決めた工さんを含め4人の原告は寮に引っ越しましたが今年の8月に会社から突然

「一か月後に出でていけ、そうでなければ解雇時に遡って賃料の4倍を請求する。」と言われています。Iさん達は9月13日の本社前宣伝行動において、会社の担当者に抗議の訴えをしました。

「大阪と福岡の基地を廃止した時、会社は「辞めたくないなら、羽田か成田に行つて活躍してほしい

高裁宛署名へのご協力をお願い致します!

高裁宛署名は個人と団体用があります。団体用は11月15日を締切として一万団体を目標に集めています。

支部、分会などの単位までお願いします。個人用は毎月末に集約いたします。

9月13日に第一回目として2000団体の署名を高裁に提出いたしました。

署名用紙は支える会HPからダウンロードできます。郵送ご希望の方は支える会事務局までご連絡ください。支える会ホームページ <http://sasaerukai.com/>

意を固めて移動したのです！寮の小さな部屋には大きな家財道具は一切入りません。新しく購入した家電製品や家具などすべて処分して東京に来ました。そんな思いをさせておきながらその数か月後には、何の責任もない私達を解雇し、家のない私達を出でていけと言うのですか？こんな理不尽な話ありますか？人間として考えて

まで東京で過ごすのだからと、長く悩んだ末に関西に永住するつもりで購入した家を売つて移動しました。

東京で定年を迎える決意を固めて移動したのです！寮の小さな部屋には大きな家財道具は一切入りません。新しく購入した家電製品や家具などすべて処分して東京に来ました。

「みでください。もし自分のお子さんや兄弟やご両親がそのようにあわれられたらどうのようにお考えになりますか？」あなたにお立場あることは承知していますが、是非会社にこんなこと止めないように申し入れて下さい！」

彼女たちは寮を退去しないで頑張っています！ご支援をお願いします！

全国一斉宣伝行動 取り組み予定

10月18日	京都駅前	10月19日	大阪・東京駅前	10月20日	福岡、小倉駅前
10月18日	京都駅前	10月19日	大阪・東京駅前	10月20日	福岡、小倉駅前
10月19日	立川駅北口、 新宿駅南口、池袋駅 東口、錦糸町駅北口、 品川駅港南口(18時) (19時)、有楽町マ リオン前(18時30分) (19時30分)、大阪 難波高島屋前(18時 30分)、福岡空港国 内線ターミナル前(15 時)、天	10月29日	立川駅北口、 新宿駅南口、池袋駅 東口、錦糸町駅北口、 品川駅港南口(18時) (19時)、有楽町マ リオン前(18時30分) (19時30分)、大阪 難波高島屋前(18時 30分)、福岡空港国 内線ターミナル前(15 時)、天	11月8日	日航本社前 (天王洲アイル)宣伝 行動(18時)19時)
10月29日	立川駅北口、 新宿駅南口、池袋駅 東口、錦糸町駅北口、 品川駅港南口(18時) (19時)、有楽町マ リオン前(18時30分) (19時30分)、大阪 難波高島屋前(18時 30分)、福岡空港国 内線ターミナル前(15 時)、天	11月19日	京都駅前	11月29日	大阪・東京駅前
11月19日	京都駅前	11月30日	福岡、小倉駅前	11月30日	福岡、小倉駅前

高裁勝利にむけ、支える会会員の拡大にご協力をよろしくお願いします！

今号は原告団紹介はお休みします

高裁勝利にむけ、支える会会員の拡大にご協力をよろしくお願いします！



い」と
言いま
した。私は
転勤を選
びました

みてください。

もし自分のお子さんや兄弟やご両親がそのよう

筑紫口、小倉駅前
(18時)19時)
神ソフリア前、博多駅

行動(17時)18時)

11月8日 日航本社前
(天王洲アイル)宣伝
行動(18時)19時)

11月19日 京都駅前

11月29日 大阪・東京駅前

11月30日 福岡、小倉駅前